

Viene de la

Después del primer *lunes negro* en el mercado de valores, Somoza produjo una argumentación que fue puntualmente repetida tres días más tarde por el presidente de la Comisión Nacional de Valores, Lorenzo Peón, ante la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. El presidente de este grupo legislativo, Luis Orcí Gándara, se apresuró a avalar las explicaciones de Peón, es decir de Somoza. Con una lamentable mezcla de autoritarismo y pésima sintaxis, Orcí Gándara dijo;

"...es falso quienes (sic) aseveran que el mercado de valores sea un casino o un juego de ruleta. De hecho, constituye un poderoso instrumento para apoyar en forma decidida al sector productivo, la inversión y la democratización de la te-

nencia de las empresas. Cada día también se depura el mercado porque los especuladores que han entrado con expectativas de ganancias rápidas y mágicas han descubierto que actuando así es un mundo riesgoso (sic) y que con esa actitud pierde (sic), mientras que los verdaderos ahoradores que han entrado al mercado con miras de mayor plazo han descubierto que invertir en el mercado de valores los protege de la inflación y les da justa retribución a sus ahorros. Quienes hoy atacan al mercado de valores son los mismos que por razones ideológicas nunca lo han aceptado, porque no toleran la realidad de nuestra economía mixta. Algunos quisieran que el Estado hiciera todo y otros que no interviera en nada. El mercado de valores en México se está constituyendo en pieza clave de nuestra

economía mixta".

El día anterior, 21 de octubre, el secretario de Hacienda Gustavo Petricoli había informado que "por instrucciones expresas del señor presidente Miguel de la Madrid, durante estos días me he mantenido en muy estrecho contacto con los bancos y casas de bolsa del país, con cuyos directivos he sostenido múltiples reuniones —hoy precisamente tendremos una más— para estar atentos al desarrollo de este proceso y apoyarlos en todo momento y, por consiguiente, a los inversionistas, y asegurar la debida fortaleza y liquidez de las instituciones".

Ese apoyo gubernamental será más necesario ante la estremecedora caída del índice bursátil, que en tres semanas perdió casi el 50 por ciento de su valor, lo que equivale a 30 billones de pesos, que

no es precisamente una bicoca. Tan profundo descenso contradice las previsiones que un experto como Somoza ha reiterado una y otra vez. Por ejemplo, en una explicación dirigida a señoras especialmente vulnerables a sus palabras, es decir especialmente crédulas, en una entrevista a *Activa*, anunció Somoza:

"Yo creo que el índice de precios de la bolsa deberá de ir subiendo conforme las utilidades de las empresas y a la situación general del país. De ahora adelante vamos a ver una bolsa más estable, con oportunidades de ganancias portantes... La tendencia en los próximos 12 o 18 meses, me atrevo a proponerla a ser de alta, aunque moderadas".

Qué atrevido.